
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Enero 12 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Motociclistas siguen de malas” 

 “Presenta Eleazar el gabinete municipal” 

 “19 municipios con presencia del narco: PGR”  

 “Huasca es del PRI, define el Trife”  

 
“Falso, no hay subejercicio, señala Olvera”  

 
“Confirma triunfo TEPJF Huasca, al PRI”  

 
“Pueblos de Hidalgo son marginados por Sedesol” 

 “Militantes dejan al PVEM y se afilian al PAN: Moreno” 

 “Compromete gobierno firma de acuerdo para blindar recursos”  

 
“Lleva a Lujambio a EU para tratar Cáncer” 

 
“Desafía el narco a Ebrard y Ávila” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Cinco mujeres llegan al poder: Posicionadas en regiones donde el narcotráfico opera y se han registrado 

enfrentamientos de la policía contra el cártel de Los Zetas, cinco mujeres en Hidalgo se atrevieron a tomar las riendas de 

administraciones municipales y tratarán de combatir al crimen organizado y la delincuencia común.  Casi todas de 
extracción priista, fueron elegidas por la ciudadanía para encabezar cinco de las 84 alcaldías: El Arenal, Huasca de 

Ocampo, Juárez de Hidalgo, Zempoala y Tezontepec de Aldama, localidades donde se han registrado balaceras con la 
delincuencia organizada, muertes de sicarios e inclusive asesinatos de mandos policiacos, sin dejar de lado la venta de 

droga al menudeo y otros delitos que forman parte del fuero común y federal.  A partir del 16 de enero y durante los 
siguientes cuatro años y siete meses, Adelfa Zuñiga Fuentes será la alcaldesa de El Arenal; Blanca Juárez Soto, de 

Huasca de Ocampo; Leticia Santos Salcedo, de Juárez de Hidalgo; Selene Peña Ávila, de Zempoala, y Amalia Valencia 

Lucio de Tezontepec de Aldama. Ellas, son las únicas mujeres de un total de 84 municipios hidalguenses que fueron 
electas en las elecciones del 3 de julio de 2011.  El Arenal, que será gobernado por Adelfa Zuñiga, recientemente fue 

escenario de uno de los hechos que marcaron y dieron un severo golpe a la policía de Hidalgo. El 22 de diciembre de 
2011, día que se festeja a los policías, fueron emboscados y asesinados tres uniformados estatales. Los hechos 

registrados en la comunidad de San José Tepenené, atribuidos a Los Zetas, cobraron la vida de un comandante de 

Actopan, Gilton Hanael Cruz Anaya, y de los elementos de Tránsito y vialidad del estado, Ricardo Moreno Bonilla y 
Orlando Gómez Jiménez. Esta localidad, según cifras de 2010 de la policía estatal, fue colocada en el lugar 27 como los 

municipios con mayor índice delictivo, además se han detenido a jefes policiacos relacionados con el crimen organizado.  
Zempoala y sus 17 mil 182 habitantes será gobernada por Selene Peña Ávila a partir del lunes próximo; la localidad 

también ha sido blanco de hechos vinculados con el crimen organizado y narcotráfico; uno de ellos ocurrido el 2 de 
septiembre de 2011, cuando ex policías y policías en funciones de la misma localidad fueron detenidos por la SSPH por 

brindar protección al cártel de Los Zetas.  El Pueblo Mágico Huasca de Ocampo, que será gobernado por la priista Blanca 
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Juárez Soto, también ha sido lugar de sangrientos hechos. El 15 de noviembre de 2011, un comando armado acribilló al 

entonces secretario de Seguridad pública de Hidalgo, Marcos Manuel Souberville, quien realizaba un recorrido por esta 

localidad y murió al interior de su camioneta a la altura del poblado Ocotillos, en la carretera Pachuca-Huasca.  
Extremos Tezontepec de Aldama será gobernado por Amalia Valencia Lucio, fue considerado en 2010 por la policía 

estatal en el lugar 53 de los municipios con mayor índice delictivo, en ese año se registraron alrededor de tres delitos por 
cada 100 mil habitantes. Tiene más de 48 mil habitantes y el principal delito es el robo, aunque no se registran hechos 

relacionadas con la delincuencia organizada.  Juárez de Hidalgo es una de las comunidades más tranquilas, por su 

número de habitantes, sólo 3 mil 193 hidalguenses, que según cifras oficiales ha tenido la menor cantidad de incidentes 
delictivos.  Hidalgo y sus 84 municipios son considerados por la policía estatal con bajo índice de operación de la 

delincuencia organizada a nivel nacional, pero no está exenta de la detención de criminales de alto rango, en total desde 
2011 ha sido detenidos al menos 300 personas relacionadas con la delincuencia organizada.  (Misael Zavala, página 

06) 

Milenio-PAN entrega constancias a sus regidores: Alejandro Moreno Abud, presidente estatal del PAN, entregó las 
constancias de mayoría a los integrantes de su partido que a partir del lunes formarán parte de las nuevas asambleas 

municipales siendo 71 regidores de representación proporcional y 3 síndicos procuradores. El panista indicó que tienen la 
encomienda de realizar proyectos que beneficien a la ciudadanía, esto de acuerdo a la problemática de cada municipio, 

además de vigilar que el uso de los recursos sea transparente y ágil. “Se les está entregando a 71 regidores de 

representación proporcional y tres síndicos de primera minoría. Les pedimos que como funcionarios públicos de oposición 
sean responsables, una oposición de propuestas, crítica, pero sobre todo, con la responsabilidad de llevar las mejores 

propuestas dentro de sus ayuntamientos que generen ese bien común para los ciudadanos de sus municipios”. Moreno 
agregó que en breve se reunirán con los regidores para determinar cuáles son las necesidades en cada uno de los 84 

ayuntamientos, donde se integrarán los regidores plurinominales. “Cada municipio tiene diferente problemática, no es la 
misma problemática la que tenemos en Pachuca que la de Pacula. Vamos a tener reuniones mensuales con todos 

nuestros funcionarios públicos, incluyendo presidentes municipales, regidores de oposición, regidores donde seamos 

gobierno, donde vamos a definir cuáles son las propuestas de mayor interés”. El líder panista indicó que exigirán a todos 
sus alcaldes una administración limpia y con buenos resultados para la gente. “Nuestros regidores deberán de estar muy 

al pendiente de que haya transparencia en el manejo de los recursos públicos no solamente en Pachuca o Mineral de la 
Reforma, sino de todos los recursos públicos, aunque sea el menos”. Sobre la deuda de los municipios, Moreno indicó 

que se debe de analizar en qué conceptos se invirtió, por ejemplo en Pachuca, vienen de la temporada de huracanas de 

2011, por lo que en principio no ve con malos ojos esta situación. “La cuestión de Pachuca es que se supone que hay un 
proyecto donde se va a recuperar muy pronto el tema de la deuda, aquí el tema es porque hubo problemas por el 

huracán Arlene, porque el gobierno federal pone 50% de parte del FONDEN, mientras que el estatal pone el otro 50 por 
ciento. El panista agregó que por ello, los nuevos regidores pondrán atención en cómo se usan los recursos federales, 

pues no dejarán que este dinero se quede trabado en la burocracia por cuestiones de falta de comprobación como ya 

sucedió con Habitat durante el año pasado, y que ponen en riesgo nuevas aportaciones desde la Federación. “Tenemos 
el expediente de todas las obras, y que ya están pactadas con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y otras". 

Claves Oposición •Alejandro Moreno indicó que están en solidaridad con los ciudadanos de Alfajayucan, quienes están 
en desacuerdo porque la presidencia municipal se negoció politicamente y no se respetó el voto popular. •El panista 

mencionó que es una situación similar a la de Mineral de la Reforma, donde al final Luis Baños perdió la alcaldía en una 
instancia judicial. •“Seremos una oposición responsable que construirá a favor del pueblo"  dijo. (Alejandro Suárez, 

página 10) 

Milenio-Paula Hernández va al equipo de Peña Nieto: La diputada federal por Hidalgo, Paula Hernández Olmos, 
fue presentada como coordinadora de invitados especiales en el equipo del aspirante priista Enrique Peña Nieto para las 

campañas a la presidencia de la República.  La legisladora se suma a políticos hidalguenses como Miguel Ángel Osorio 

Chong, ex gobernador de Hidalgo; David Penchyna Grub, diputado federal y Jesús Murillo Karam, senador de la 
República, que tienen puestos de relevancia al interior del PRI nacional.  Hernández Olmos fue secretaria de Obras 

Públicas en el gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong y coordinadora de infraestructura de la Confederación Nacional de 
Gobernadores Región Centro; actualmente es secretaria de la Comisión de Transporte e integrante de las comisiones de 

Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación y de la de Vivienda en el Congreso de la Unión.  La legisladora federal 
es Ingeniero Civil egresada del Tecnológico de Monterrey (ITESM) y actualmente cursa la maestría. El resto del equipo lo 

integran los diputados federales Jorge Carlos Ramírez Marín, Felipe Solís Acero, Héctor Pablo Ramírez, entre otros. 

(Misael Zavala, página 10) 
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Milenio-Precandidato pide piso parejo en el PRD: César Lemus, aspirante a diputado federal por el PRD, exigió a la 

dirigencia estatal del sol azteca que haya piso parejo en la elección de los candidatos y que no se realice una encuesta 

sesgada a favor de algunos aspirantes al Congreso de la Unión o Senado de la República.  En la presentación de su 
precandidatura a diputado federal por el distrito de Pachuca, Lemus mostró un documento donde pide al Comité 

Ejecutivo Nacional perredista que se detalle el día en que se aplicará las encuestas para precandidatos, además del 
nombre de las casas encuestadoras que podrían aplicar los cuestionarios, que hasta el momento no han sido dados a 

conocer.  En este sentido, aseguró que se dará certeza en el proceso de elección y evitarán que haya cargadas a favor de 

ciertos precandidatos, sin embargo no descartó que algunas corrientes perredistas “metan la mano” en el proceso de 
elección.  “Pedimos un debate de ideas entre las cuatro fórmulas de precandidatos a diputados federales de Pachuca, 

que debatamos nuestras propuestas para que la gente conozca quiénes somos y vea la mejor opción que los pueda 
representar; además de que exigimos que nos diga cuáles son las casas encuestadoras que se van a encargar de los 

trabajos y la fecha de la aplicación de las encuestas”, indicó Lemus.  César Lemus y su suplente Damaso Daniel Juárez 
Pérez, se suman a precandidatos como Edith Ibarra y Tonatiuh Herrera que pelearán por una candidatura por Pachuca 

para diputados federales y así representar a la alianza Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano) en las 

elecciones del primero de julio próximo.  De acuerdo con las fechas pactadas por el PRD, las campañas internas de los 
precandidatos a diputados federales y senadores de la República concluyen el 15 de enero y luego se realizará la 

encuesta para designar a los candidatos. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Tendrán la próxima semana a aspirantes punteros del tricolor: Luego de tomar la protesta a los 
responsables de coordinar las labores en los cinco distritos en donde habrán de participar con candidatos a diputados 

federales, el delegado del CEN del PRI, Florentino Castro López, anunció que la próxima semana ya se estarán acercando 
a los aspirantes que van punteando. Para esa fecha, dijo, las mediciones que ha realizado la dirigencia nacional habrán 

concluido para sacar algunas decisiones y entonces conminar a quienes tengan cargos públicos para que presenten su 
licencia o renuncia, según sea el caso. Pese a desconocer el número de votos que necesitan para obtener ese triunfo en 

Hidalgo, dijo que sus expectativas de alcanzar 30 millones de sufragios para alcanzar el triunfo están fundamentadas en 

el resultado de las últimas encuestas. Al perfilar a los candidatos, dijo que deberá ser gente que trabaje y se comprometa 
con el electorado, al momento que les recordó que "ninguno de ellos debe esperar votos de Peña Nieto, debe ser al 

revés". El PRI, planteó, cuenta con un paquete de posibles candidatos que garantizan triunfos, porque son políticos muy 
bien posicionados que tienen ascendencia entre la sociedad hidalguense. Además, Castro López señaló que los 

organizadores de la selección deben hacer bien las cosas para alcanzar a reflejar que todo va de acuerdo a la 

convocatoria, que todo mundo vea juego limpio para que todos se sientan considerados. Las candidaturas, dijo Castro, 
serán repartidas entre aquellos que brindan la seguridad de un triunfo, para lo cual por fortuna, planteó Castro López, 

existen suficientes y con inmejorables perfiles. Durante la ceremonia presidida por José Gonzalo Badillo Ortiz, en su 
calidad de titular del Órgano Auxiliar Estatal de la Comisión Nacional de Procesos Internos, los integrantes de las 

instancias distritales se comprometieron a conducir el proceso interno de la mejor manera para alcanzar los triunfos que 

lleven de nueva cuenta al PRI a la Presidencia de la República. Badillo Ortiz entregó el proyecto de convocatoria a los 
presidentes de las instancias distritales: Joel Hernández Mendoza, en Huejutla (Distrito I); Leticia Hernández García, en 

Ixmiquilpán (Distrito II); Ernesto Rafael Vega Guerrero, en Actopan (Distrito III); Ismael Benítez, en Tula de Allende 
(Distrito V) y Bernardo Arista Velasco en Pachuca (Distrito VI). (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Dará a conocer Eleazar García a colaboradores: El presidente municipal electo, Eleazar García Sánchez, 

dará a conocer esta mañana algunos de los nombres de quienes formarán parte del equipo que lo acompañará a lo largo 
de los cuatro años y siete meses que durará al frente del ayuntamiento de Pachuca. Ya entrada la noche se logró conocer 

que Hugo Espinosa Quiroz se encargará de la Secretaría General; por su parte, Cristian Herón Guevara Gálvez estará al 
frente de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social. Mientras, en Obras Públicas despachará Víctor Arturo Bautista; en 

el área de Prensa y Difusión se encuentra asignado Benigno Cerdeira y será esta mañana cuando se den a conocer otros 

nombres como parte de un primer bloque. En reciente entrevista con Criterio, el presidente municipal electo García 
Sánchez afirmó que su equipo ya estaba estructurado conforme a perfiles por área, el cual estaría compuesto por jóvenes 

y empresarios. Según algunos datos obtenidos sobre estos personajes, se pudo conocer que el secretario general del 
ayuntamiento, Espinosa Quiroz, se desempeñaba como titular de la dirección general de Proyectos de Desarrollo, oficina 

de la Secretaría de Desarrollo Social estatal. Cristian Guevara fue el fundador del llamado Consejo Estudiantil 
Universitario (CEU), luego se integró como director de Educación y Promoción Deportiva de la UAEH; sin embargo, en el 

primer cuatrimestre del año anterior renunció junto con diez funcionarios de nivel secundario a esa casa de estudios, 

advirtiendo la existencia de un control irrestricto de Gerardo Sosa. Meses después se integró a la campaña política del 
ahora gobernador Francisco Olvera, sumándose como un grupo juvenil universitario. Víctor Arturo Bautista por su parte, 

se desempeñaba como director general del Instituto Municipal de Investigación y Planeación (IMIP) del ayuntamiento de 
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la capital hidalguense desde la administración de Omar Fayad y luego, con Paco Olvera. La cita está programada a las 

nueve de la mañana en la Escuela de Artes, en donde el presidente municipal electo delineará parte de su estilo de 

gobernar. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Disidentes del Verde llegaron al blanquiazul: Por la presunta negociación de espacios administrativos que 

hizo el ex candidato a la presidencia de Alfajayucan del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), militantes y 

simpatizantes renunciaron ayer al partido y se fueron al PAN. Al parecer, Guillermo Zamudio Martínez, ex candidato a la 
presidencia por el PVEM, negoció con el alcalde electo priista, Oscar Ángeles García. Esto, sin consultar a la militancia que 

lo apoyó en su aspiración y durante el movimiento de resistencia luego que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación quitara el triunfo al PVEM y se lo diera al PRI. Así lo informó Alejandro Moreno Abud, presidente del PAN en 

Hidalgo, quien desconoció el número exacto de militantes del PVEM que se unieron a las filas panistas. "No se respetó la 
voluntad ciudadana y nosotros como partido democrático estamos buscando que se respete. Hablando en especial de 

Alfajayucan, el ex candidato a presidente del Verde hizo una negociación sin tomar en cuenta a la gente que lo impulsó", 

expresó. MANIFESTACIÓN EN TOMA DE PROTESTA DE FILIBERTO HERNÁNDEZ Anticipándose a la toma de 
protesta como alcalde de Mineral de la Reforma, el líder del PAN no descartó que se realicen protestas ciudadanas 

durante su nombramiento el próximo lunes. Aunque políticamente, dijo el panista, estarán al pendiente que el alcalde 
priista responda a las necesidades de la ciudadanía, y en caso de no hacerlo lo estarán denunciando. (Antonio Alcaraz, 

página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Tribunal Electoral desecha las quejas del Panal en Huasca: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) resolvió como improcedente el juicio de inconformidad interpuesto por el Partido Nueva Alianza 

(Panal) que denunciaba supuestas irregularidades en la elección local de Huasca de Ocampo y reiteró el triunfo del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI).  “Se desechan de plano las demandas” interpuestas por Nueva Alianza, 

resolvieron los magistrados del tribunal federal, que detallaron no haber analizado a fondo la impugnación debido a que 
no se registraron violaciones a la ley lectoral por parte del PRI.  En sesión ordinaria, el magistrado Salvador Olimpo Nava, 

indicó que los agravios del expediente 72/2011 fueron inoperantes y se ratifica el triunfo de la alcaldesa electa priista, 

Blanca Juárez Soto, caso que es analizado durante varios meses después de las elecciones municipales del tres de julio 
de 2011.  De acuerdo con los primeros resultados electorales, en Huasca de Ocampo ganó el aspirante panalista Marcelo 

Soto Fernández, tras diversos juicios que resultaron en la anulación de la casilla 400 contigua 1, se resolvió quitarle la 
victoria y dársela al Revolucionario Institucional, cuestión que fue ratificada este miércoles por el TEPJF.  Por tres 

ocasiones, el tribunal federal ha analizado el caso de las irregularidades en los comicios de Huasca de Ocampo en las que 

se pedía la anulación de las votaciones, sin embargo está última resolución se desecho por no cumplirse los requisitos de 
procedencia.  “La Sala Superior desechó, por unanimidad, el recurso de reconsideración promovido por el partido Nueva 

Alianza, en contra de la sentencia dictada por la Sala Regional Toluca del TEPJF, que confirmó el fallo del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, que revocó la entrega de la constancia de mayoría para presidente 

municipal de Huasca de Ocampo, Hidalgo a favor de la planilla postulada por el Panal y ordenó otorgarla al PRI”, indica la 

sentencia.  Al respecto, Nueva Alianza prepara una demanda en contra Adriana Favela, magistrado del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (Trife) por su presunta parcialidad y mantener su apoyo a favor del Revolucionario 

Institucional en la resolución de juicios de anulación de las elecciones municipales de Hidalgo. La dirigencia del Partido 
Nueva Alianza inculpó a la magistrada Favela de operar a favor del tricolor y desechar las pruebas que aportó para anular 

los resultados del proceso efectuado el pasado 3 de julio. Fernando Flores Pérez, ex líder del Panal en Hidalgo, se tenían 
pruebas contundentes para arrebatar el triunfo, ganado también en los tribunales, de la priista Blanca Juárez, quien fue 

ratificada como presidenta electa de Huasca, no obstante todas las pruebas fueron echadas abajo por no tener un 

sustento legal que avale una anulación de las casillas. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Cierra TEPJF el caso Huasca, en la Sala Superior: La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

(TEPJF) desechó, por unanimidad, el recurso de reconsideración promovido por el Partido Nueva Alianza (Panal) contra la 

sentencia dictada por la Sala Regional Toluca del TEPJF, el cual da el triunfo de los comicios municipales de Huasca al 
Partido Revolucionario Institucional (PRI). Durante una sesión en la cual se resolvieron 14 casos, la sala confirmó el fallo 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de Hidalgo, que revocó la entrega de la constancia de mayoría para presidente 
municipal de Huasca a favor de la planilla postulada por la recurrente y ordenó otorgarla al PRI. El Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de Hidalgo (TEPJEH) retiró la constancia de mayoría al Partido Nueva Alianza en Huasca, para otorgar el 
triunfo al Revolucionario Institucional. A pesar de haber participado juntos en alianza en algunos municipios, el PRI 

impugnó el resultado, por lo cual el TEPJEH anuló la casilla 400 contigua 1, con lo cual el Panal perdió este 

ayuntamiento. Fabián Hernández, magistrado encargado del caso, señaló que la causa de la anulación de la casilla es que 
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un funcionario de esta casilla es servidor público, con ello el tricolor logró 2 mil 611 votos, contra 2 mil 594 del Panal, la 

diferencia fue de apenas 17 sufragios. De acuerdo con los argumentos del tricolor, los abogados priistas encontraron, 

mediante peticiones de información a través de Infomex, que Jaime Flores Mendoza se desempeñó en las secretarías de 
Planeación y Finanzas, que les expidió copias de la nómina donde aparecía. Bajo estos cargos, dijo, se debería reconocer 

que efectivamente hubo un perjuicio para los votantes que pudieron estar coaccionados por su sola presencia. Con la 
anulación de esta casilla, la diferencia que había alcanzado Nueva Alianza de 123 votos, pasó a 17, pero de ventaja para 

el PRI. (redacción, página 05) 

El Independiente-TEPJF entrega Huasca al PRI: Tras más de siete meses desde que se llevó a cabo la elección 
municipal en Huasca, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió otorgar el triunfo al 

candidato del Partido Revolucionario Institucional (PR!). Con la resolución de ayer concluye la controversia constitucional 
luego que el tribunal resolvió el recurso de reconsideración interpuesto por el Partido Nueva Alianza (Panal) contra el 

triunfo del PRI que le otorgó la Sala Regional con sede en Toluca. El Instituto Estatal Electoral (IEE) inicialmente otorgó 

el triunfo al partido Nueva Alianza y luego ganó el PRI en los tribunales. Lo anterior generó molestia en la población, y 
ayer un grupo de inconformes con el resultado determinó que seguirá con el bloqueo de la alcaldía y no permitirá toma 

de protesta del nuevo alcalde, el próximo 16 de enero. "Estamos en un estatus de ingobernabilidad en Huasca porque 
esto fue un gran robo que la gente no va a permitir. Lo mejor que puede hacer el PRI es que renuncie para dar paso a la 

decisión del pueblo", sentenció en entrevista Marcelo Soto, ex candidato al municipio del Partido Nueva Alianza. Aseguró 

que de manera consensuada entre habitantes del municipio llegaron al acuerdo de no permitir que el PRI complete el 
robo electoral. "Incluso los mismos priistas nos han aconsejado de que no nos dejemos porque es un robo, por lo que no 

vamos a llegar a ningún acuerdo o negociación para que nos retiremos." Mientras ayer se llevaba a cabo la sesión pública 
de la Sala Superior para dar punto final al conflicto jurídico entre dos partidos que serán aliados en las elecciones 

federales de este año, la presidencia municipal de Huasca de Ocampo amanecía por tercer día consecutivo invadida por 
cientos de ciudadanos que exigían respeto al voto. El candidato aliancista Marcelo Soto triunfó, de acuerdo con el 

Instituto Estatal Electoral, al obtener 2 mil 782 sufragios contra 2 mil 659 del PR!, sin embargo, la Sala Regional con sede 

en Toluca ratificó resolución del tribunal local, quien decidió anular una casilla bajo el argumento de que un servidor 
público fungió como funcionario de casilla. Tal hecho provocó que los resultados se revirtieran a favor del PRI. Este diario 

acudió al ayuntamiento para corroborar el ambiente de tensión. Incluso, por la desconfianza que cunde entre la 
población, algunos inconformes vieron con escepticismo la presencia de este reportero, a quien pidieron identificarse. Los 

simpatizantes neo aliancistas reclamaron incluso abusos de parte de la policía municipal, a quien señalan de haber 

golpea-do a Antonio Rosales el pasado martes por la tarde como represalia por la toma del ayuntamiento. El TEPJF 
resolvió desechar el recurso de reconsideración presentado por Fernando Soto Rocha, en representación del Partido 

Nueva Alianza, contra la sentencia dictada el 6 de diciembre de 2011 por la Sala Regional de este tribunal, 
correspondiente a la quinta circunscripción plurinominal, con sede en Toluca, Estado de México. El expediente tiene la 

clave ST-JRC-72/2011. Cuestionado al respecto, el líder estatal de Nueva Alianza Heriberto Martínez Santiago aseguró 

que su partido será respetuoso de las decisiones que tomen en el ayuntamiento, porque desde el principio fue la 
ciudadanía quien encabezó las decisiones que han seguido tras la inconformidad del robo electoral. "No podemos 

compartir que nos encontramos en un estado de ingobernabilidad, sin embargo, sí existen muchas molestias por-que las 
autoridades no han podi-do generar las condiciones que le den certeza a la población”. (Miguel Ángel Carrasco, 

página 05) 

Síntesis-Confirman triunfo del PRI en Huasca: Después de aplazar por 21 días la resolución del juicio de 
reconsideración, presentado por el Partido Nueva Alianza (Panal) por el fallo de las instancias electorales de Hidalgo que 

le revocaron el triunfo en Huasca de Ocampo y se lo dieron al PRI, finalmente ayer los magistrados que integran la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) consideraron improcedente el juicio de 

inconformidad interpuesto por dicho partido.  Los magistrados consideraron que en el expediente no se reúne en la 

demanda, ni siquiera someramente, los requisitos de procedencia para entrar al estudio de fondo. “No hay, de acuerdo 
con el artículo 61 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación, ninguno de los supuestos o no se actualiza 

ninguno de los supuestos de procedencia para reconsiderar lo que hizo la Sala Regional”.  Al mismo tiempo, al dar la 
resolución final,  el magistrado presidente de dicha sala, Alejandro Luna Ramos, refirió que no se advirtió ni en el escrito 

de demanda que se hubieren formulado planteamientos de constitucionalidad, ni que se señale a la responsable que no 
atendió alguno de ellos”. Con lo anterior, no sólo se ratificaron las resoluciones de las instancias electorales de Hidalgo a l 

respecto, sino que se avala el triunfo de la abanderada del PRI, la alcaldesa electa Blanca Juárez Soto, quien podrá 

protestar el cargo el 16 del mes en curso al igual que 82 presidentes electos más. La postura de Nueva Alianza Por su 
parte, el dirigente estatal del partido Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago, manifestó que pese a que para ellos 

era una esperanza de luz que les fuera regresado el triunfo, señaló que simple y sencillamente se conformó lo que horas 
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antes había declarado respecto a que eran pocas las posibilidades de que se pudiera dar un cambio en la resolución. Tras 

manifestar que son respetuosos de la decisión de los tribunales pero que no comparten el resultado del fallo, el líder 

panalista manifestó que ahora “alguien” tendrá que explicar a los habitantes de Huasca de Ocampo, lo que realmente 
sucedió, al reiterar que no solamente hay inconformidad de militantes de su partido sino de  la población en general. 

También  manifestó que en su caso harán un llamado a la cordura a su candidato Marcelo Soto para que respete el 
resultado, toda vez que, dijo,  no se apoyará ni tolerarán en ese  partido actos que pongan en entredicho los postulados 

de Nueva Alianza. (Jaime Arenalde, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera pide blindar recursos públicos: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, aseguró que se 
mantendrá una estricta vigilancia de los recursos públicos para que no sean utilizados en las campañas electorales de 

este año. El mandatario dijo estar dispuesto a firmar cualquier convenio para blindar el dinero del estado y exhortó a los 
actores políticos y a los funcionarios de los tres niveles de gobierno a no desviar recursos correspondientes al gasto 

público para fines electorales. “Lo que siempre se ha acostumbrado en el estado es tener una especie de acuerdo para 
que todos los partidos políticos, las dirigencias se comprometan en un proceso dentro del marco legal, que se fomente la 

paz social, la civilidad, y el hacer un evento público en buen mensaje para las militancias de cada partido, aquí quienes 

tienen que comprometerse a la no utilización de los recursos fuera de ley somos quienes los manejamos, los presidentes 
municipales, los delegados federales y el gobernador estamos comprometidos con ello de manera permanente”, 

manifestó. “Si hubiese un acuerdo, por supuesto que lo firmo, pero más que firmarlo es la voluntad lo que debe 
prevalecer de apegarse estrictamente a la ley, en ambos sentidos yo lo comprometo, por escrito y de manera verbal a 

manejarme escrupulosamente en ese sentido, y también a hacer la misma solicitud en ese sentido a los presidentes 

municipales y delegados federales, todos debemos estar en esa índole”, expresó. En otro tema, el titular del Ejecutivo 
reaccionó al informe de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en la que señala un subejercicio del gobierno 

hidalguense por más de mil millones de pesos, afirmó que ese reporte tiene información de hace tres meses y que no 
corresponde al momento actual. Enfatizó que esos recursos se han ido ejerciendo desde entonces, que no se han 

devuelto a la federación y que no se perdieron. “Es inexacto el dato, son recursos que no se devuelven de manera física, 
sino de manera virtual, se retienen por el no ejercicio, una vez que se ponen al corriente expedientes técnicos, paripasos 

o que se alcanzan las metas, los recursos se devuelven, no es que los devolvimos, no estaríamos en condiciones de 

devolver, eso hablaría de ineficiencia”, comentó. “Toda la lana que se ha programado para el presupuesto de Hidalgo se 
ha ejercido, es dinero que sí se retiene por los tiempos, por las reglas de operación, pero nos los han devuelto y se han 

aplicado. No son recursos perdidos, son devoluciones virtuales que no se hacen físicamente, no los devolvimos, los 
recursos se congelan o se apartan por las reglas de operación, pero una vez que se cumplen se regresan y se ejercen”, 

explicó. “Muchos recurso ya se aplicaron, son muchos fondos, algunos están en proceso otros se van a aplicar, hay de 

muchas partidas, todo lo estamos usando. No se había ejercido al corte de que nos hablan, es un corte (de información) 
de hace 3 o 4 meses seguramente, hoy la realidad es otra”, refirió. Olvera Ruiz lamentó que para este 2012 no se haya 

logrado cambiar las reglas de operación para el manejo de los recursos públicos, pero adelantó que los diputados 
federales insistirán en cambios al sistema para que sea menos burocrático. Señaló que los gobierno locales tienen que 

cumplir con muchos requisitos ante la federación para acceder a los recursos, por lo que consideró que se deben de 

simplificar los procesos para evitar que se incurran en subejercicios como este y el dinero pueda invertirse más rápida y 
fácilmente.  Homenaje póstumo Ayer se le rindió un homenaje póstumo al profesor Manuel Ángel Villagrán Valdespino, 

impulsor de la educación en la entidad, recién fallecido en los últimos días del 2011. Familiares, amigos, compañeros, 
alumnos y funcionarios públicos del gobierno estatal se reunieron en el Cobaeh de Mineral de la Reforma, en la colonia 

11 de Julio, de donde fue director, para rendirle su reconocimiento. Prisciliano Gutiérrez, magistrado presidente del 
Tribunal Fiscal-Administrativo, y amigo cercano de Villagrán, dio lectura a una emotiva semblanza de su vida. El 

gobernador Olvera Ruiz también mostró su pesar por la reciente pérdida del maestro y destacó su contribución a la 

educación en la entidad. Manifestó su agrado a la propuesta de implementar la entrega anual de un reconocimiento al 
personal del Colegio que se desempeñe óptimamente y que lleve por nombre “Medalla Manuel Ángel Villagrán 

Valdespino”. (Gustavo Godínez, página 08) 

Síntesis-Coparmex exhorta a la civilidad electoral: La Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) en Hidalgo hizo un llamado a partidos políticos y precandidatos a establecer un pacto de civilidad, exigió el 

respeto a la ley electoral en vigor,  y en general, a “construir un país verdaderamente democrático.” El llamado tiene 
lugar, cita el organismo empresarial, en un escenario político de “distorsiones y riesgos”, que debe ser sustituido por uno 

en el que no “existan pequeñas irregularidades y razonamientos subjetivos” con los que sea posible anular una elección, 
con los consecuentes costos y riesgos. El presidente del organismo, Javier Vázquez Coria, hizo llegar un comunicado 
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oficial en el que hace notar que a seis meses de que se lleven a cabo las elecciones para la Presidencia de la República, 

el Congreso de la Unión y algunas gubernaturas, “observamos falta de civilidad de la clase política, misma que no 

propicia un proceso electoral tranquilo, democrático y productivo.” Demanda la Coparmex “voluntad política de los 
precandidatos, futuros candidatos y sus partidos para no repetir lo problemas del 2006;  exigimos a la clase política, sin 

distinción de filiación partidista, que respeten la ley y a las instituciones electorales, que piensen en México, que cumplan 
con las reglas del juego que ellos mismos establecieron.” Ante la confusión, irregularidades y contradicciones que ya se 

manifiestan, abundó el empresario,  en esta etapa temprana del proceso, “esperaríamos que los partidos y sus 

candidatos tuvieran la madurez y sentido común para suscribir a la brevedad un pacto de civilidad, al cual los 
convocamos, y se comprometan a concentrarse en la competencia de ideas y capacidades y no en buscar evasivas 

legales.” De acuerdo a la Coparmex “actualmente en México parecería que vivimos presos de un futurismo político y 
ambiente electoral permanentes, que no permiten una gobernabilidad democrática eficaz y hacen que se dejen de lado 

los asuntos prioritarios de la nación.” Por ello exhorta a los legisladores a poner a revisión la Ley Electoral en cuando 
inicie el próximo período ordinario de sesiones, “para recuperar el carácter ciudadano del Instituto Federal Electoral,  

rescatar la libertad de expresión, mejorarla y enmendar todas las inconsistencias que hoy se están poniendo en 

evidencia.” Recordó finalmente el representante empresarial que en 2007, la Coparmex señaló puntualmente que la 
reforma electoral aprobada “causaría más problemas que los que resolvería, pues la actual es una ley con ordenamientos 

imposibles de cumplir y con tantas ambigüedades, no es una buena”, ya que dijo, en aras de “una supuesta mayor 
equidad, se sacrificaron derechos constitucionales y se cayó en el riesgo de que el IFE se distraiga de sus funciones 

básicas y las más importantes: la de contar y hacer valer el voto ciudadano, llevando a buen término las elecciones. Una 

de las principales omisiones que presenta la ley electoral vigente es la de no incluir a los partidos como sujetos obligados 
a las leyes de acceso a la información, al ser entidades de interés público que se financian del erario. “A contra parte, los 

ciudadanos soportaremos más de 17 mil spots políticos.” (Dolores Michel, página 07)  

Criterio-Homenajean a Manuel Villagrán Valdespino: A 13 días de la muerte de Manuel Ángel Villagrán Valdespino, 

líder político y director general del Colegio de Bachilleres de Hidalgo (Cobaeh), se instituyó la Medalla que llevará su 

nombre para los trabajadores de la institución con 25 años de trabajo ininterrumpido. La cancha deportiva del Cobaeh de 
la colonia 11 de Julio, en Mineral de la Reforma, fue el escenario para rendir un homenaje al cual asistieron secretarios y 

el gobernador de la entidad. Al dar lectura a la semblanza del hombre y político, Prisciliano Gutiérrez Hernández delineó 
un personaje que incidió de manera directa en la formación de las nuevas generaciones de los gobernantes hidalguenses. 

Punto en el cual coincidió Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, quien recordó que desde su llegada como 

docente a la Preparatoria 1 de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), apoyo y formó a muchas de los 
personajes de la vida política nacional, entre ellos Miguel Ángel Osorio Chong. Con ausencias que se justifican por la 

carga de trabajo, Olvera Ruiz afirmó que Villagrán Valdespino, junto con otros universitarios de antaño se convirtieron en 
los amigos que, al paso del tiempod se habrían de apoyar en la política pública. Olvera recordó que una de las cualidades 

de Villagrán fue su lealtad a los amigos. Finalmente, se abordaron momentos de sus últimas conversaciones, así como su 

deseo de que después de una intervención quirúrgica pudiera volver a dirigir el Cobaeh al inicio de año. (Miriam Avilés, 
página 06) 

Criterio-Inexactos los datos de la ASF, Olvera: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, aclaró que la 
entidad no ha hecho ninguna devolución de recursos de manera física como recientemente indicó la Auditoría Superior de 

la Federación. Olvera Ruiz calificó de inexacta la aseveración de que más de mil millones de pesos habrían sido devueltos 

por no aplicarse, dado que, explicó, el recurso nunca bajó al estado, sino que se dio sólo de manera virtual "es inexacto 
el dato". Más aún, continuó el mandatario estatal, ese recurso que se asegura se devolvió de manera virtual, sólo se 

retiene hasta que se pongan al corriente expedientes de integración de proyectos o se cumpla con paripasus tras lo cual 
son devueltos al estado. "No están perdidos y no los devolvimos. En lenguaje moderno: son devoluciones virtuales que se 

congelan pues así se manejan las reglas de operación y una vez que se pone la entidad al corriente se regresan los 

recursos", detalló el titular del Ejecutivo estatal. Olvera consideró que no se debe ver con simpleza el manejo de recursos 
públicos para no generar confusión en la opinión pública, dado que es necesario conocer a detalle cómo se aplica el 

dinero del erario de forma transparente. Ante este escenario, declaró, se ha insistido en que deben modificarse las reglas 
de operación de los programas de la autoridad federal, para que sean más ágiles y claros; no obstante, el gobierno 

federal ha evitado esto para mantener el control de los recursos. Tras acudir al emotivo homenaje póstumo en memoria 
de Manuel Ángel Villagrán Valdespino, ex director de los Colegios de Bachilleres en el estado, Olvera Ruiz además se 

refirió a la necesidad de que el estado pueda acceder a los recursos federales para apoyar a agricultores a causa de la 

sequía. Independientemente a ello, puntualizó Francisco Olvera, el estado ha destinado una bolsa de 80 millones para 
entregar apoyos en especie a los labriegos y paliar su situación. (Emmanuel Rincón, página 06) 
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El Reloj-Pueblos de Hidalgo son marginados por Sedesol: Mientras en estados como Chihuahua, Durango, 

Zacatecas y Nuevo León, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), ya repartió más de 300 mil cobijas entre los 

sectores más necesitados, en Hidalgo, dicha ayuda no se ha hecho presente ha pesar del anuncio que hizo la institución 
del gobierno federal, si bien es cierto que en las entidades primero citadas, las bajas temperaturas han sido de mayor 

magnitud que en los municipios hidalguenses, los frentes fríos hicieron que en Hidalgo las temperaturas por debajo de 
los cero grados sean una constante. La ayuda que ofrecería la Sedesol en el estado mediante su Delegación, 

complementaría las acciones que el gobierno de Hidalgo, encabezado por Francisco Olvera Ruiz, realizó tras entregar 

cobertores y ropa abrigadora en los 84 municipios que conforman la entidad como parte del Programa Abrigo, que año 
con año implementa el gobierno local. Sin embargo tras casi dos meses del anuncio de Heriberto Felix Guerra, en el que 

señaló que brindarían protección a las familias más necesitadas, con la entrega de cobijas para hacer más llevadera la 
época invernal, en Hidalgo no se ha repartido ninguna, a pesar que durante sus comunicados de prensa la Sedesol 

continúa señalando a Hidalgo como uno de los estados más afectados por el frío. Municipios como Zacualtipán y Actopan, 
ya registraron temperaturas de hasta menos 5 grados Celsius, de acuerdo a reportes de la Comisión Nacional del Agua 

(CONAGUA). De igual manera las heladas se han sentido con rigor en la región Otomí-Tepehua, que además es de las 

más pobres a nivel nacional, sin embargo en ninguno de estos puntos de la entidad se han repartido cobertores por parte 
de la SEDESOL. (Daén Osorio, primera plana) 

El Reloj-Huasca de Ocampo se resolverá por la vía del diálogo: Moctezuma: Luego de que fuera tomada la 

presidencia municipal de Huasca ante la inconformidad de la población por los resolutivos post-electorales, el secretario 
de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, descartó que se haga uso de las fuerzas de Seguridad. “No ha caído el 

gobierno del estado en provocación alguna, no se ha mandado ninguna fuerza de tara, sabemos del número de gentes 
que se han involucrado”, aseveró. Indicó que la situación obedece al proceso post-electoral y apuntó que las autoridades 

han sido cuidadosas en el caso. Cuestionado sobre algún foco rojo en el cambio de administraciones para el próximo 
lunes, respondió que hasta el momento no se ha presentado ningún incidente. “Ahorita del único que tenemos que 

observar cómo va el desahogo de los asuntos es particularmente Huasca, no tenemos algún otro en particular”, dijo. 

Moctezuma Pereda reiteró su confianza para que la transición de ayuntamientos se dé con incidentes menores, sobre 
todo en los lugares donde hay inconformidad como Huasca, Tezontepec de Aldama y Atlapexco. Expresó que se 

desplegará un operativo de seguridad para el cambio de administraciones y apuntó que hasta el momento se tiene el 
protocolo de seguridad preventivo sin ningún foco rojo. (Alejandro Reyes, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-En otros municipios, pero la misma cifra: Al menos cuatro alcaldesas electas en 2008 y una más designada 

por cabildo, dejarán sus cargos el próximo lunes a otras administraciones.  Aunque no fue electa por la ciudadanía, Edna 
Geraldina García Gordillo dejará la Casa Rule tras casi dos años de estar a cargo de la presidencia municipal de Pachuca. 

Lugar que será ocupado por el alcalde electo, Eleazar García Sánchez.  En el mismo sentido está concepción Amador 
Lara, quien fue electa hace tres años como presidenta municipal de Jaltocán y luego de concluir su encargo será 

sustituida por el priista Hipólito Hernández Aquino.  Dentro de las cinco alcaldesas que fungieron en sus administraciones 

están Isabel Cristina Ceballos García, de La Misión, quien entregará el cargo el lunes al perredista Arnulfo López 
Cervantes.  Asimismo, la profesora y alcaldesa de Pacula, Olga Hernández Martínez, también estuvo durante tres años 

administrando dicha localidad; sin embargo ha concluido su encargo al cual entrará Francisco Casas Sánchez, alcalde 
electo por el Partido Acción Nacional (PAN) en las elecciones del 3 de julio de 2011.  Finalmente, la presidenta municipal 

de Villa de Tezontepec, Sylvia López González, concluye su gestión y dejará el encargo a otra mujer, Amalia Valencia 
Lucio, electa por el Partido Nueva Alianza (Panal).  (Misael Zavala, página 08) 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-18938.html
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Síntesis-Sigue tensión por alcaldía de Huasca: Una tensa calma se vive en el ayuntamiento de Huasca. Luego de 

que el lunes pasado la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) movilizara a más de 100 policías estatales para 

impedir una posible gresca entre simpatizantes de los partidos políticos inconformes que se disputan la presidencia 
municipal. Vecinos de Huasca comentan que desde el arribo de los uniformados “ambos grupos se encuentran en las 

cercanías del palacio municipal, no obstante hasta este miércoles se han registrado peleas o batallas por recuperar el 
edificio”. Los habitantes del lugar, quienes pidieron el anonimato por temor a represalias, apuntaron que desde el día en 

que se tomaron  las instalaciones del palacio municipal “todos lo que tenemos que pasar por ahí lo hacemos con miedo, 

porque sabemos que dentro de los grupos  que quieren el poder hay gente que tiene armas y tenemos miedo de que sin 
más ni más las saquen y comiencen a disparar”, enfatizaron. Los habitantes de Huasca pidieron a las autoridades 

estatales apoyo para resolver el conflicto, ya que consideran que la raíz del problema es política y que la presencia 
policíaca no es la solución, “nos gustaría que nos apoyarán en eso, para que la gente que habita el municipio pueda 

desarrollar sus actividades en calma”. Por su parte, la Secretaría de Seguridad Pública informó que los efectivos policiacos 
únicamente tienen la instrucción de salvaguardar el orden y por lo tanto ninguno de los uniformados que resguarda la 

presidencia municipal de Huasca actuará fuera de la ley, garantizó que se respetará la libre manifestación de las ideas, 

sin que esto afecte a terceros. Finalmente al día de hoy aún se desconoce si la SSPH redoblará la vigilancia en Huasca 
para el próximo fin de semana y lunes 16 cuando se espera tome protesta el nuevo edil de este municipio; sin embargo 

el propio organismo de seguridad indicó que será en los próximos días cuando se dé a conocer si se refuerza la seguridad 
o no la seguridad. (Yossimar Durán, página 16) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Amor... hasta con Calderón y Salinas: AMLO: Para demostrar que su República amorosa va en serio, 

Andrés Manuel López Obrador hizo un llamado a la reconciliación a todos los actores políticos, incluso a los ex 
presidentes Carlos Salinas, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, al panista Diego Fernández de Cevallos, y hasta a Felipe 

Calderón. “Tengan la certeza de que nosotros no queremos venganza, queremos justicia”. De gira por Amealco, 
Querétaro, el aspirante presidencial de las izquierdas dijo que no buscará perseguir a nadie y pidió que se deje de pensar 

que va a ser de las personas que dará un golpe espectacular encarcelando a alguien para mantener una imagen de 
firmeza cuando todo es una farsa, por lo que insistió en que lo mejor es la reconciliación entre todos. Andrés Manuel dijo 

que lo primordial es que las cosas mejoren en el país y serenarlo de la decadencia que se vive. En otro tema, el 

perredista rechazó las encuestas que lo colocan en tercer lugar entre las preferencias de la gente. Aseguró que todo se 
trata de una estrategia para detener la caída del candidato del PRI, Enrique Peña Nieto porque ya se está “despeñando”. 

“Están diciendo mentiras en las encuestas; no quiero ofender a nadie, lo digo de forma muy respetuosa para que no 
digan que estoy confrontándome y que lo de la República amorosa es nada más pura estrategia electoral. La verdad yo 

no odio, no tengo resentimientos contra nadie, soy muy amoroso y también digo que la verdad es amor y hay que 

decirla”. El tabasqueño dijo que aunque el priista está en su derecho de realizar una campaña publicitaria para imponerse 
como el próximo Presidente de México, elevar las encuestas es un exceso. “Yo les puedo decir que estamos bien y de 

buenas. (...) No estoy en tercer lugar”. Dijo tener el pulso de lo que realmente ocurre gracias a la cercanía que tiene con 
la gente en las giras que hace por tierra, como la de este miércoles en Querétaro. Pero más allá de eso, dio cifras. AMLO 

citó la encuesta realizada por la doctora Ana Cristina Covarrubias, que se hizo cuando se decidió quién iba a ser el 

candidato de las izquierdas y donde tiene 27 por ciento. “Estoy hablando de una encuesta que se da antes de lograr un 
acuerdo de unidad, no puede ser que ahora estamos 7 puntos abajo y que el señor Peña esté por las nubes, a pesar de 

los pesares. Lo digo de manera respetuosa, afectuosamente, cariñosamente; están mintiendo”. “No soy producto 
chatarra” Antes de irse y continuar con su gira por Querétaro, Andrés Manuel habló de los debates que quiere se 

realicen durante la campaña e informó que será la próxima semana cuando mande una carta al Instituto Federal Electoral 
y al resto de los aspirantes para que le puedan apoyar en la propuesta. La idea, precisó el ex jefe de Gobierno del DF, es 

eliminar los spots en radio y televisión para que en su lugar se realice un debate por semana con 12 temas. El primer 

mes se podrían abordar los temas de empleo, inseguridad, corrupción y rezago educativo. “No somos mercancía, no 
ofrecemos productos, ofrecemos ideas para transformar a México. Yo no soy un producto chatarra”, afirmó tajante López 

Obrador. Claves-En pueblo panista • Al llegar a Amealco, Querétaro, Andrés Manuel López Obrador se enfrentó a un 
pueblo panista, y así lo reflejaban gran parte de sus paredes, las cuales estaban llenas de propaganda del PAN. • AMLO 

visitó también Corregidora, El Marqués y Tequisquiapan. Esta jueves comienza una gira en Chiapas, la cual terminará 

hasta el domingo. • Dolores Padierna acompañó a López Obrador sólo en el evento de El Marqués, mientras que el 
petista Alberto Anaya estuvo con él todo el tiempo. Rechaza el IFE prórroga a la credencial 03 ••• Mientras la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhortó al Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) a que se 
permita el voto a los ciudadanos que poseen credencial de elector con terminación 03, los consejeros electorales 
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consideraron que no pueden violar una fecha establecida por mandato de ley. Según el punto de acuerdo aprobado por 

unanimidad en el Legislativo, dicho conjunto de electores estará impedido de sufragar, lo que puede ser determinante en 

los resultados, toda vez que la anterior elección de Presidente de la República se resolvió con 243 mil 934 votos de 
diferencia entre el primero y el segundo lugar. Los diputados y senadores instaron por ello a los consejeros electorales a 

modificar el acuerdo CG224/2010, que actualmente impide ejercer el derecho al voto con la credencial 03. En respuesta, 
los miembros Consejo General del IFE expresaron que analizarán el exhorto, pero que las fechas fueron establecidas 

dentro de la reforma electoral realizada en 2007, por lo que su modificación requiere realizarse desde el Congreso. 

“Vamos a ver si el exhorto tiene algún efecto jurídico frente a una disposición legal que ellos aprobaron en el régimen 
transitorio de la reforma electoral del 2007; ellos colocaron con toda claridad la restricción para que la credencial 03 sólo 

se usara hasta las elecciones federales de 2009”, señaló el consejero Marco Antonio Baños. (Liliana Baños, página 18) 

Milenio-Peña se desmarca de los “polémicos” del PRI: Enrique Peña Nieto tomó distancia de los llamados 

personajes “polémicos” de su partido y aseguró que no hay ningún tipo de acuerdo o relación con personajes como Mario 

Marín, Arturo Montiel o Javier López Zavala; además, precisó que su cercanía o presencia en actos donde se presenta, se 
debe a un respeto institucional a la responsabilidad pública. “No hay en este momento ni acuerdo ni mayor relación con 

ninguno de los actores que usted señala como polémicos. Evidentemente, hay un respeto institucional a la 
responsabilidad pública —polémica o no, pero a final de cuentas responsabilidad pública que tuvieron¬— y eso quizá 

haya dado espacios para que hayan participado en eventos donde, evidentemente, tuvieran alguna responsabilidad 

pública. A eso, ha respondido su presencia, la cual yo respeto y no tiene ninguna implicación adicional”, respondió el 
precandidato presidencial del PRI durante una conferencia de prensa. En medio de rumores sobre la posible candidatura 

de Mario Marín al Senado, el ex gobernador mexiquense advirtió que en el partido la selección de los candidatos a los 
puestos de elección popular será estrictamente por lo competitivo y por el respaldo que tengan de la militancia y la 

ciudadanía. “El partido buscará llevar en candidatos a quienes sean muy competitivos y quienes registren en las distintas 
entidades los mayores respaldos y apoyos por parte de la militancia y de la sociedad en general”, dijo en la conferencia 

donde dio a conocer a su equipo de campaña. Equipo incluyente En un afán de integrar a representantes de las 

distintas corrientes del partido, Peña Nieto nombró a su equipo de campaña, conformado en su mayoría por diputados y 
senadores que aspiraban a un cargo en el gobierno de su estado o el Congreso. En el esquema que presentó Enrique 

Peña y su coordinador de campaña, Luis Videgaray, se cuenta con dos coordinadores de campaña: Jorge Carlos Ramírez 
Marín, cercano a Beatriz Paredes, y Felipe Solís Acero, afín al senador Manlio Fabio Beltrones. También se tiene un 

esquema de cinco coordinadores regionales, en una estructura idéntica a la que había conformado ya el ex presidente del 

partido Humberto Moreira con un equipo de ex gobernadores, mismos que quedarán constreñidos sólo a la operación 
política del partido. En la primera circunscripción está Baltasar Hinojosa, la segunda queda pendiente, la tercera es para 

Paloma Guillén, hermana del subcomandante Marcos; para la cuarta quedó el senador Ramiro Hernández y en la quinta 
Héctor Pablo Ramírez Puga, cercano a Roberto Madrazo. El precandidato priista aseguró que la estructura de su equipo 

no se trata de ninguna manera de generar estructuras diferenciadas entre el partido y la campaña; sin embargo, aseguró 

que hasta ahora no hay ningún tipo de acuerdo ni mayor relación con ninguno de los actores que se “señala como 
polémicos”. En el resto del equipo también aparecen figuras como Salomón Rosas, coordinador de vinculación política y 

cercano al ex gobernador tamaulipeco Eugenio Hernández; Ildefonso Guajardo en la vinculación empresarial, Héctor 
Velasco Monroy, quien aspirara a la gubernatura del estado de México y que ahora se encargará de las giras en 

campaña, y María Esther Scherman, identificada con el senador Manlio Fabio Beltrones, como coordinadora de evaluación 
y seguimiento. En la parte de invitados especiales está la diputada Paula Hernández, quien ocupara un cargo durante la 

administración de Miguel Osorio Chong.  (Miriam Castillo, página 19) 

Criterio-Nada de espots y sí debates, pide AMLO: Los aspirantes a la Presidencia no somos mercancía”, dijo Andrés 
Manuel López Obrador al reiterar su propuesta de organizar 12 debates entre los candidatos al cargo y eliminar espots en 

medios de comunicación. Entrevistado luego de un mitin en este municipio, el precandidato presidencial de las izquierdas 

anunció que la semana próxima enviaría una carta al Instituto Federal Electoral (IFE) para hacer la solicitud formal para 
la organización de los debates, con copia para los demás precandidatos presidenciales. “La propuesta consiste en 

organizar un debate semanal durante la etapa de campañas presidenciales, a partir de abril y hasta julio, en un horario y 
día definidos, a fin de que los mexicanos conozcan las ofertas de gobierno de cada aspirante”, dijo. El político tabasqueño 

especificó que serían en total 12 debates con igual número de temas de interés nacional como son el empleo, la 
inseguridad pública, el combate a la corrupción y la educación, entre otros. QUE TODOS LOS CIUDADANOS SEPAN 

López Obrador refirió que su propuesta incluye eliminar los espots en radio y televisión, “con el objetivo de no aturdir a la 

gente con tanto mensaje, con tanta publicidad, porque no somos mercancía”. En este sentido, puso de manifiesto que 
dado el momento, los candidatos a la Presidencia de la República no deberán ofrecer sus proyectos de gobierno como si 

fueran productos, sino como soluciones para transformar al país. Igual, reiteró su deseo de que no sea con espots y con 
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mensajes publicitarios como se decida el rumbo de México, sino más bien que la gente escuche y analice las propuestas 

para tomar una determinación el día de la elección. Según dijo el político tabasqueño, esa sería una forma moderna de 

hacer campaña tal como se hace en los países desarrollados de Europa. Durante su encuentro con militantes de izquierda 
y simpatizantes amealcenses, propuso (en caso de llegar a la Presidencia de la República) reorientar el presupuesto 

federal para mejorar las condiciones de vida y trabajo de los mexicanos. Incluso, ofreció reducir los salarios de los 
funcionarios de primer nivel y con esa acción, ahorrar hasta 600 mil millones de pesos en su primer año de su eventual 

administración federal. “Habría dinero suficiente para generar empleos, para rescatar el campo, para detonar las 

pequeñas y medianas empresas y para elevar a rango constitucional los derechos sociales”, puntualizó. También 
garantizó una pensión para adultos mayores, que en comunidades urbanas sería a partir de los 68 años de edad y en 

zonas indígenas a partir de los 65 años. López Obrador continuó este miércoles su gira por la entidad, específicamente en 
los municipios de Corregidora, El Marqués y Tequisquiapan. (redacción, página 18) 

Criterio-Enrique Peña Nieto presentó su staff: Enrique Peña Nieto, precandidato presidencial del PRI, divulgó la 

lista de la primera parte de su equipo de campaña, en el que Luis Videgaray Caso fungirá como coordinador general. En 
conferencia de prensa, Videgaray informó que Jorge Carlos Ramírez Marín y Felipe Solís Acero serán vicecoordinadores 

generales, en tanto que Aurelio Nuño y David López fueron designados coordinadores de difusión y de comunicación 
social, respectivamente. También Baltazar Hinojosa, Paloma Guillén Vicente, Ramiro Hernández García y Héctor Pablo 

Ramírez Puga, conformarán el equipo del priista como coordinadores regionales por circunscripción electoral. Ernesto de 

Lucas Hopkins fue nombrado coordinador de campaña permanente en el país, Ildefonso Guajardo coordinador de 
vinculación empresarial, Salomón Rosas Romo coordinador de vinculación política y Emilio Lozoya coordinador de 

vinculación internacional. Por su parte María Esther Sherman será coordinadora de evaluación y seguimiento de la 
campaña, Héctor Velasco Orduña coordinador de giras, Benito Neme Sastré asesor jurídico y Edwin Lino Zárate secretario 

particular de Peña Nieto. Videgaray subrayó que en los próximos días se darán a conocer los nombres de los 32 
coordinadores estatales de la campaña del mexiquense con miras a lograr la Presidencia de la República. (redacción, 

página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Y lo que le falta…: Por medio de un representante, Moisés Sacal Smeke pagó ayer una indemnización y se disculpó con 
el modesto recepcionista de un edificio en Bosques de las Lomas, a quien golpeó brutalmente y humilló con ofensas 

discriminatorias. El abogado del agredido supone que el peligroso individuo resarció así “los daños y perjuicios derivados 

del incidente del pasado 8 de julio”. Sin embargo, en opinión del presidente de la Comisión de Derechos Humanos del 
DF, Luis González Placencia, “uno no puede insultar a una persona de esa manera, golpearla, vejarla, y después tratar de 

arreglarlo por la vía de una negociación. Nos parece inmoral. Y aunque por supuesto que está en el ámbito de la decisión 
de este joven aceptar una negociación, de todas maneras es importante enviar un mensaje, en el sentido de que ese tipo 

de comportamiento no se puede tolerar…”  Denunciado que fue ante la procuraduría capitalina, Sacal deberá también 

enfrentar la queja de oficio que le abrió ya el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación.  Apenas empieza a pagar 
su feroz incontinencia…(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

La madriza que Hugo Enrique le puso al monstruoso Sacal: Contrario a lo que opinan algunos colegas y amigos, 

pienso que quien se termina llevando una madriza espectacular es el monstruoso Miguel Sacal. Comparto la indignación 
por la forma en que Sacal golpeó y humilló hace medio año a un joven velador, Hugo Enrique Vera, a fin de cuentas 

dependiente suyo. El mismo martes, día en que explotó el caso, le pregunté a Hugo Enrique por qué no se defendió ni lo 

defendieron sus dos compañeros que estaban al lado. Palabras más, palabras menos, me respondió que no querían 
perder sus empleos. Pero la venganza, dicen los clásicos, es un plato que se come frío. Hugo Enrique manejó los tiempos 

y eligió una modalidad sádica: el ridículo. La acompañó de otra socialmente honrosa: la denuncia legal contra el 
poderoso. El resultado es la derrota histórica de Miguel Sacal. Quizá no termine en la cárcel, pero es probable que tenga 

antecedentes penales. Y adonde llegue aparecerá con la cruz tatuada en la frente que nunca se podrán quitar los seres 
repugnantes. No sé si alcance las dimensiones de, por ejemplo, Kamel Nacif, pero su vida cambió para peor a partir de la 

difusión de los videos que pusieron a circular Hugo Enrique y sus abogados. De nada le servirá haber indemnizado al 

joven ni su tardía carta de disculpa. Sus millones no lo liberarán del calabozo de la ignominia. Como periodista, ciudadano 
e inquilino agradecido con quienes trabajan en el condominio donde vivo, me quito el sombrero ante la madriza, putiza 
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para entrar al campo semántico del textilero, que Hugo Enrique, sin perder el empleo, le puso a Miguel Sacal. Pobre del 

horroroso Sacal. Lo digo sin ironía: pobrecito. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Los muertos: malas noticias para todos: Durante unos días se discutió sobre la numeralia oficial de los muertos en 

el tema del combate al crimen organizado. Alguien señaló que esa cifra era información reservada, es decir, secreta. El 
tema llegó hasta el presidente Felipe Calderón, quien ordenó que se desmintiera la versión del secreto de Estado, se 

actualizara el corte y se publicara la estadística. A partir de esa instrucción, la PGR dio a conocer, ayer, las cifras: 47 mil 

515 muertos de enero de 2006 a septiembre de 2011, un promedio de 9 mil 500 por año. En el desglose anual, las cifras 
de lo que el informe oficial atribuye a la presunta rivalidad delincuencial, se señala: en 2007, fueron 2 mil 826 muertos; 

en 2008, 6 mil 838; en 2009, 9 mil 614; en 2010 15 mil 273, y de enero a septiembre de 2011, 12 mil 903. Total: 47 mil 
515 muertos que no son buenas noticias para nadie: ni para la sociedad, ni para el gobierno saliente ni para la misma 

lucha contra la delincuencia organizada ni para ésta. En un afán de atenuar, se apuntó que 2011 fue el primer año en 
que el crecimiento de la tasa de homicidios (sic) es significativamente menor en comparación al observado en años 
anteriores. Para mí es un error decir que el crecimiento de la tasa en 2011 es significativamente menor a lo observado en 
años anteriores, porque no es verdad. Primero, es superior a las cifras de 2007 a 2009; segundo, en cuanto a los 15 mil 
273 muertos de 2010, el comparativo es asimétrico, pues el conteo de 2011 es de enero a septiembre, 12 mil 903 

muertos, 4 mil al trimestre, cuando falta el último que, de mantener la inercia, arrojaría un total superior a 2010 con al 
menos 16 mil muertos. No entiendo el esfuerzo, inútil, de tratar de atenuar las cifras de muertos, cuando son por miles y 

no son, reitero, buenas noticias para nadie. Retales 1. LASTRES. ¿Quién operó mal y abrió la puerta al góber precioso al 

evento de Enrique Peña Nieto en Puebla? Uno de los suyos me dijo: se coló. Y pregunto: ¿se coló a primera fila? El punto 
es que no operaron y se instaló quien no le va a dar un solo voto a Peña Nieto, al contrario; 2. ENCUENTRO. Mañana, a 

las 2 de la tarde, se sentarán a la mesa en Radio Fórmula Miguel Ángel Mancera, Alejandra Barrales, Martí Batres, 
Gerardo Fernández Noroña y Joel Ortega. En la víspera, el sábado, de las encuestas que elegirán al candidato del Frente 

Progresista al GDF, y 3. BASURA. No acabo de entender cómo el problema de la basura alcanzó al que mejor conoce el 

manejo de la Ciudad de México: Marcelo Ebrard. Habrá que hacer una revisión y deshacerse del que lo metió en este 
conflicto que hace tres semanas no existía y hoy salta en la calle. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López 

Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que el presidente Felipe Calderón estuvo anoche en el Instituto Nacional de Nutrición para visitar al secretario de 
Educación Pública, Alonso Lujambio, quien fue ingresado de urgencia el fin de semana, afectado por mieloma múltiple. 

Ahí el mandatario evaluó la posibilidad de trasladar a la brevedad posible al funcionario a un hospital en Estados Unidos. 

Que, por cierto, este sábado, en Los Pinos, celebrarán los 15 años de María Calderón Zavala, la hija mayor del 
Presidente. 

Será con una fiesta privada a la que se prevé asistan familiares y amigos, pero no muchos políticos. 

Que la bancada del PAN en la Cámara de Diputados no ha puesto piedras para la aprobación inmediata de la Ley General 

en Materia de Trata de Personas, como se mencionó ayer en este espacio. 

La defensa y protección de las personas, recuerda el coordinador Francisco Ramírez Acuña, son principios doctrinales 
de Acción Nacional, y es un tema, entre otros, que está en la agenda de esa fracción para el próximo periodo ordinario 

de sesiones. 

Anotado. 

Que más allá de la operación cicatriz de Enrique Peña Nieto con el grupo de Manlio Fabio Beltrones en la 

conformación de su equipo de campaña, entre los priistas se dice que ayer fue el anuncio de los premios de consolación. 
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Pero no sólo eso. Se quejaron también de que la mayoría de las posiciones fueron para diputados de la órbita del 

coordinador de la campaña, Luis Videgaray; tampoco gustó que la hermana del subcomandante Marcos, la diputada 

por Tamaulipas Paloma Guillén, sea la encargada de la coordinación de la campaña en la tercera circunscripción. 

Algunos fantasmas todavía les pesan. 

Que será el próximo 25 de enero cuando el Consejo General del IFE analice la sanción al PVEM por 208 millones de 

pesos, es decir, la tercera multa más alta en la historia del país. 

Se trata del castigo a la franquicia electoral de los González Torres por la propaganda que metieron en telenovelas y 

programas matutinos durante el proceso electoral de 2009. 

Los consejeros electorales han mantenido en discreción la fecha en que se tratará el asunto. ¿Será porque los del Verde 
aguantan cualquier cosa, menos que les quiten dinero? 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Tenencia injusta Si usted es una persona física y tiene un vehículo que vale menos de 350 mil 

pesos quedará en principio exento del pago de tenencia en el Distrito Federal y el Estado de México, aunque tendrá que 

cubrir un refrendo de 314 pesos. Si el vehículo es propiedad de una empresa, tendrá que pagar la tenencia; pero si es 
propiedad de un sindicato, quedará exento. 

¿Le parece absurdo? Claro. Pero éstos son los laberintos que crean los burócratas para complicar la vida a los ciudadanos 

y para dar un trato preferencial a los grupos de poder. 

Todo empezó con la competencia entre distintos partidos políticos para repartir beneficios con propósitos electorales. El 

gobierno federal eliminó la tenencia vehicular a nivel federal, muchos años después de que Felipe Calderón lo ofreció en 

su campaña a la Presidencia, pero permitió a los gobiernos locales establecer un impuesto local para recuperar el ingreso 
que obtenían del federal. 

La eliminación de la tenencia es una medida sumamente regresiva. Beneficia más a los más ricos y promueve el uso del 

vehículo privado. Obliga a que los contribuyentes sin automóvil subsidien los servicios que se otorgan a los 
automovilistas. El problema para el Presidente es que había hecho en campaña la promesa de eliminar la tenencia, quizá 

sin entender lo que significaba, por lo que se vio obligado a aplicarla en vísperas de las elecciones de 2012. De otra 
manera los candidatos de otros partidos habrían sacado fotografías y grabaciones de la promesa incumplida. 

Una vez tomada la decisión federal, cada régimen local ha buscado cómo aplicar la medida en su beneficio político y 

financiero. El gobierno de Marcelo Ebrard ha encontrado una fórmula complicada e injusta. 

En las reglas publicadas en la Gaceta Oficial del Distrito Federal el 10 de enero el gobierno capitalino afirma que se 

otorgará un “subsidio fiscal” al pago de la tenencia a vehículos que tengan un valor de hasta 350 mil pesos, una vez 

aplicado un factor de depreciación anual. Se empieza así con una mentira porque no hay ningún subsidio. El gobierno 
simplemente está exentando a algunos vehículos del pago de un impuesto. 

Pero, además de crear un incentivo perverso en el mercado al cobrar la tenencia solamente a los vehículos de un 

determinado precio, el gobierno establece que la exención sólo se aplicará a las “personas físicas y morales sin fines de 
lucro”. De esta suerte, si el automóvil es propiedad de una persona física se aplica la exención, pero no si es de una 

empresa. ¿Cuáles son las personas morales sin fines de lucro? La lista del artículo 95 de la Ley del Impuesto sobre la 

Renta empieza con los sindicatos (a pesar de que sean muy lucrativos para sus líderes), las asociaciones patronales, las 
cámaras de comercio e industria, las cooperativas de producción o consumo y muchos más. 

Así, una empresa que lucha por crear empleos productivos tendrá que pagar tenencia por un vehículo, pero no el 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación o el Consejo Coordinador Empresarial. Coca-Cola tendrá que cubrir el 
impuesto, pero no Pascual, que es una cooperativa. La Iglesia Católica, los partidos políticos y, por supuesto, el gobierno 

del Distrito Federal no tendrán que pagar. 
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El sistema es injusto y nos demuestra una vez más que el gobierno capitalino, en su afán de otorgar tratos preferenciales 

a ciertos grupos políticos, está dispuesto a lo que sea. A los ciudadanos ni siquiera se nos ha consultado. Lo importante 

era que los vehículos del SME y el GDF, los de Martín Esparza y Marcelo Ebrard, no pagaran tenencia. 

45 mil muertes 

A 47,515 ascienden los homicidios por presunta rivalidad delincuencial en el sexenio de Felipe Calderón hasta septiembre 

de 2011. En los nueve primeros meses de 2011, supuestamente se estaría registrando la primera disminución en la tasa 

de estos homicidios en el sexenio según la PGR. (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Debería ser Josefina: Ernesto Cordero tiene un problema. Si gana la elección interna de su partido, ¿cómo va a 
justificar su triunfo cuando todas las encuestas demuestran que Josefina Vázquez Mota es la candidata más popular 

entre simpatizantes del PAN, además de estar mejor posicionada para competir contra Peña Nieto y López Obrador? 
Porque eso es precisamente lo que demuestran las encuestas. Josefina sigue creciendo entre los electores que 

abiertamente se identifican con Acción Nacional. En la serie de encuestas de Consulta-Mitofsky, 16% de los simpatizantes 

panistas la querían como su candidata presidencial en diciembre de 2010. Un año después, en diciembre de 2011, ya era 
54%, con una clara tendencia al alza durante todo el año pasado. En ese mismo periodo (diciembre 2010-diciembre 

2011), Santiago Creel pasó de 40% de las preferencias a 31% con una tendencia a la baja. Y Ernesto Cordero subió 
de 8% a 12%, un incremento marginal de cuatro puntos porcentuales. No hay ni puede haber duda: el electorado que 

simpatiza con el PAN quiere a Josefina como candidata presidencial, y de manera mayoritaria. Pero no sólo eso. De los 

tres precandidatos panistas, Vázquez Mota es la que más ha subido en un año en reconocimiento de nombre en las 
encuestas. De acuerdo con los sondeos de Consulta-Mitofsky, en diciembre de 2010 la conocía 40% del electorado. En 

diciembre de 2011 ya era 73%, un incremento de 33 puntos. Creel, en cambio, creció de 64% a 76% en el mismo 
periodo. Y Cordero de 18% a 44%, un aumento de 26 puntos. Josefina también es la candidata mejor evaluada por 

aquellos votantes que la conocen. De acuerdo con la más reciente encuesta de Ulises Beltrán, publicada en Excélsior, 
Vázquez Mota es la que saca la mayor calificación en el Índice BGC-Excélsior de popularidad. Josefina tiene 60.3, 

Creel 49.3 y Cordero 47.8, en un índice que va de 0 (nada popular) a 100 (máxima popularidad). De acuerdo con esta 

medición, Vázquez Mota incluso tiene una popularidad superior a Peña Nieto (55.3) y a López Obrador (50.8). Para 
redondear este asunto, en los distintos careos que efectúan los encuestadores, Josefina es la que mejor sale en la 

competencia frente a Peña y AMLO. En la más reciente encuesta de Consulta-Mitofsky saca 21% de las preferencias, 
Creel 19% y Cordero 15%. En la de Parametría, tiene 28%, Creel 25% y Cordero 23 por ciento. Los resultados son 

consistentes: hoy por hoy, la mejor carta que tiene el PAN para competir es Vázquez Mota, según las encuestas. Ahora 

bien, sabemos que quienes van a elegir al candidato presidencial panista serán los militantes y adherentes de este 
partido. Un universo de un millón 800 mil ciudadanos inscritos en el padrón del PAN. Y en este tipo de elecciones internas 

a la militancia todo puede suceder. Puede ganar el candidato que tenga más apoyos de liderazgos regionales con 
capacidad de movilizar militantes el día de la elección. En este sentido, sí podría ganar Cordero con una llamada 

“operación de tierra” eficaz. Supongamos que así fuera. Pues tendría un problema: ¿cómo justificar su victoria siendo el 

candidato menos popular de los tres que están en la contienda? ¿Se puede ganar una elección interna de esta manera? 
¿Sin ser el candidato preferido de los simpatizantes del partido? ¿Sin ser el más conocido en el electorado general o el 

mejor evaluado o el más votado? Yo creo que no. Para vencer dentro del partido, un candidato tiene que hacer el caso 
de que está bien posicionado hacia afuera para ganar la contienda presidencial. Y ese posicionamiento lo tiene, hoy por 

hoy, Josefina. En este sentido, ella debería ser la candidata del PAN. Estará en manos de los militantes y adherentes 
panistas que así sea. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LOS CHUCHOS, la corriente del PRD que encabeza Jesús Ortega pero que tena en Carlos 

Navarrete a su gallo para buscar la jefatura de Gobierno del DF, lanzó hace semanas señales de negociación al resto de 
los aspirantes a la postulación de las izquierdas. Hablaron con Mario Delgado, entre otros. Su propuesta era sencilla: 

declinar a cambio del control de entre 30% y 50% de los puestos en el GDF. Sus posiciones fueron rechazadas en varios 

tonos. Lo que se sabe: Navarrete anunció ayer que declinaba a favor de Alejandra Barrales, una de las finalistas en la 
contienda que se definirá en una serie de encuestas. Lo que no se sabe: cuantos puntos le aportará el senador y que 

pactó  Barrales a cambio.  
 

¿Por qué? el dirigente panista Gustavo Madero se decidió por Isabel Miranda de Wallace para la candidatura al GDF? En 
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este espacio le dimos a conocer que el chihuahuense barajaba también el nombre de Mara Elena Morera. En realidad, 

manejaba una terna, porque los gallos azules nomás no levantaron en las encuestas. Nos dicen que don Gustavo 

presentó a los aspirantes los resultados de los sondeos y ninguno era suficientemente competitivo, ni Demetrio Sodi, ni 
José Luis Luege, y menos Carlos Orvañanos. El grupo de Madero metió nombres de ciudadanos en las encuestas y, 

¡sorpresa!, salió doña Isabel. No pierda de vista a quienes se quedaron en la raya; pronto aparecen en las listas de 
candidatos a otros puestos.  

 

EN CHIAPAS, la senadora priista Mara Elena Orantes deshoja la margarita para decidir si abandona al PRI y se lanza en 
busca de la gubernatura apoyada por una coalición que en principio agrupa ya a PRD, PT y Movimiento Ciudadano. 

Orantes se reveló ante el acuerdo entre PRI y Panal para postular a la gubernatura al verde Manuel Velasco, quien por 
otro lado acumula buenas cartas credenciales. Y resulta que hoy andará por esos terrenos políticamente resbalosos el 

precandidato de las izquierdas a la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador. Nos cuentan que su equipo no tiene 
claridad sobre a quién apoyará el gobernador Juan Sabines, quien llegó al cargo a través de una coalición con el PRD.  

 

EL TEMA de la guerra contra el narcotráfico y la posibilidad de legalizar la mariguana en Estados Unidos son una papa 
caliente en la elección interna de los republicanos. Mitt Romney, el precandidato que lleva la delantera con el doble 

triunfo en las primarias de Iowa y en New Hampshire, evadió la pregunta que un estudiante le hizo sobre la legalización 
de la mariguana. No es la primera ocasión que lo hace y tampoco ha tocado nada en sus propuestas de precampaña. 

¿Evasión conveniente preelectoral?  

 
LOS NOMBRAMIENTOS en el equipo de Enrique Pea Nieto tuvieron impacto inmediato en las cabezas del PRI en el 

Congreso. El diputado Francisco Rojas y el senador Manlio Fabio Beltrones charlaron por 20 minutos con algunos de sus 
colaboradores, para evaluar el peso de los nuevos colaboradores del precandidato único priista a la Presidencia. El 

reparto de posiciones los dejó satisfechos, nos cuentan. Tan es así que incluso recordaron aquella suerte de juego de 
palabras en la que el sonorense decía a don Paco que en septiembre próximo los diputados priistas que sean senadores 

recibirán instalaciones nuevas en Paseo de la Reforma. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA DECISIÓN de los panistas de postular a Isabel Miranda de Wallace como candidata al gobierno capitalino requirió 

negociaciones, cesiones, presiones y unas que otras concesiones. 

SE DICE que la propuesta le fue planteada en una reunión privada en Los Pinos al presidente Felipe Calderón, en 
noviembre pasado. 

Y QUE la idea no le desagradó al Presidente, sobre todo porque iba acompañada de un argumento demoledor: en el DF 
el PAN no gana, pero al menos que no pierda lo que ya tiene. 

AHÍ EMPEZARON los tironeos con los precandidatos apuntados. 

A Demetrio Sodi le ofrecieron ser diputado o senador, pero rechazó ambas opciones. A lo mejor por eso ayer se reunió 
con Diego Fernández de Cevallos en el Loma Linda. 

AL DIRECTOR de Conagua, José Luis Luege, lo harán candidato en Miguel Hidalgo, donde a sus méritos sumaría la 
tradición de voto blanquiazul. 

A LA DIPUTADA Mariana Gómez del Campo le tocaría la candidatura al Senado, mientras que a Gabriela Cuevas la harían 
diputada local y coordinadora en la ALDF. 

AL QUE dejaron chiflando en la loma es a Carlos Orvañanos, a pesar de que fue el único que, para competir en la 

interna, renunció a su puesto como delegado en Cuajimalpa. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

16 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1166  

 

TAL Y COMO se preveía, es inminente el relevo de Alonso Lujambio al frente de la Secretaría de Educación Pública. 

LA SALIDA del funcionario obedece a la necesidad urgente de darle prioridad al tratamiento médico que, por lo que se 
dice, podría continuar tanto en México como en el extranjero. 

HAY QUIENES ven como el candidato natural para sucederlo al subsecretario Rodolfo Tuirán, aunque su principal 
obstáculo es que no está en el corazón de Felipe Calderón. 

POR EL LADO del panismo se menciona -oootra vez- a Luis Felipe Bravo Mena, pese a que el mexiquense preferiría un 

escaño antes que un pupitre. 

Y DESDE ANOCHE también se incluye en la lista a Yoloxóchitl Bustamante, actual directora del Instituto Politécnico 

Nacional. 

PERO, más allá de grillas, en este momento lo que importa es desearle a Alonso Lujambio que salga adelante y se 

recupere pronto. 

CONTRARIO a lo que pudiera pensarse, en la presentación del primer equipo de campaña de Enrique Peña Nieto hubo 
caras largas. 

Y ESAS FUERON las del tamaulipeco Baltazar Hinojosa, el yucateco Jorge Ramírez Marín, la jalisciense María Esther 
Sherman y el oaxaqueño Héctor Pablo Ramírez Puga. 

LA RAZÓN es que los cuatro querían ser senadores, pero por una u otra razón se quedaron con las ganas y, a manera de 
consolación, les dieron cargos menores en el Team Peña. 

SI LOPE DE VEGA viviera, haría una pequeña modificación a su obra y diría: "¿Quién mató al comendador? 

¿Fuenteovejuna? ¡Para nada! Fue Twitter, señor". 

Y ES QUE no deja de sorprender la facilidad con la que las redes sociales pasan de ser el foro ciudadano a convertirse en 

la plaza de linchamiento. 

EN BUENA MEDIDA la justa indignación ante las barbaridades de Miguel Sacal se debe, precisamente, al empuje que se 

dio en estas redes. 

SIN EMBARGO, al mismo tiempo, no deja de ser preocupante la facilidad, ligereza e irresponsabilidad con la que se 
lanzan ataques antisemitas completamente inaceptables. 

EL COLMO es el caso del ex delegado panista Arne Aus den Ruthen tuiteando la dirección del tal Sacal para quien esté 
interesado en una golpiza. 

EL GOLPEADOR de Las Lomas es indefendible, pero caer a su nivel es continuar con la barbarie. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras…  

Consumen poblados de Actopan agua contaminada: Dicen que las palabras se las lleva el viento, pero cuando 
vienen acompañadas de evidencias tan contundentes la cosa cambia. En días pasados el arquitecto Juan Martín Habib 

Nicolás, director de Agua en el estado, aseguró que las instalaciones de la Comisión de Agua y Alcantarillado del 
municipio de Actopan están en buenas condiciones, cuando la realidad es totalmente opuesta. Los habitantes de aquella 
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región hidalguense consumen el agua de pozos cuyas tuberías, válvulas y tanques de almacenamiento están 

contaminados por animales muertos, así como por el sarro y óxido. Para ser más exactos, el tanque de almacenamiento 

de la Comunidad de Canguinguindo tiene en su interior, de acuerdo a gráficas en poder de quien esto escribe, animales 
muertos, renacuajos, basura y contaminación con lo que expone a su población a enfermedades gastrointestinales. Lo 

mismo ocurre en la Comunidad de la Peña, donde se aprecia en fotografías, por si el señor Juan Martín dice lo contrario, 
el grave deterioro y la alta oxidación en la válvula del tanque, así como el desperdicio del agua que al cerrar el paso, ya 

regresa sin ser apta para consumo humano. Quienes conocen las instalaciones afirman que lleva entre tres y cuatro años 

sin el mantenimiento adecuado. Otro ejemplo es el pozo de los ejidos del Boxtha, donde retiraron algunos equipos no 
registrados, pero dejaron expuestas las demás instalaciones. Esto ha provocado la filtración del líquido contaminado que 

regresa a las tuberías, además del Pozo La Noria, que alimenta los fraccionamientos Parque Urbano y Boxtha. En similar 
situación se encuentra el Pozo Bothibajhi donde el óxido y el desgaste de las tuberías es evidente a tal grado que la 

contaminación del agua se agrava pues carece del cilindro de clorificación. El último de los casos documentado por 
Milenio Hidalgo es el de San Isidro donde hay fugas ocasionadas por la corrosión y la oxidación. Eso aunado a la grasa 

que se filtra a las tuberías, poniendo en riesgo a la población. Con todo y las evidencias, todavía el funcionario se atreve 

a negarlo. Lo que realmente preocupa a los habitantes de Actopan es que este jueves podría ser ratificado en su cargo a 
pesar de su ineptitud y su irresponsable desempeño. Ojalá que el gobernador impida esta barbaridad.  (Miguel Ángel 

Vargas, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Agarrón panista: La nueva experiencia de ir a una consulta con la militancia activa y adherente en el Partido Acción 
Nacional (PAN) paralelamente a la participación de ex priistas en la contienda por las candidaturas a diputados federales, 

ha sacado lo más oscuro de los aspirantes que viven intensamente un guerra intestina, denostando a sus adversarios con 

rumores y descalificándolos en redes sociales, además del derroche económico de algunos de ellos. Resulta obvio el 
potencial económico que muestra el diputado local Damián Sosa Castelán, que aspira a ser candidato a diputado federal 

por el distrito de Tulancingo, por las dos vías, lo mismo que Alejandro Bautista Medina, suplente del también ex priista 
Andrés Espinosa Galván, virtual candidato por el distrito de Huejutla y Sonia López Olguín, que aspira a la postulación por 

Ixmiquilpan. En estos señalamientos de inequidad también se menciona a la precandidata al Senado, Xóchitl Gálvez; en 
suma, existen aspirantes que acusan un proceso si no amañado, sí lleno de desequilibrios e inequidades, lo que puede 

provocar rupturas y revanchismos en el proceso constitucional, porque se empieza a mencionar la compra de votos. En 

Pachuca, se ubica como ejemplo de lo que no se debe hacer, al ex delegado del Registro Agrario Nacional (RAN) Enrique 
Pichardo, quien emprende una guerra en contra de Luis Enrique Baños, acusándolo de venderse en el proceso electoral 

municipal, para allegarse adeptos en la lucha por la candidatura a diputado federal por el VI distrito con cabecera en 
Pachuca. Igual hay grupos que aprovechan la efervescencia electoral interna, para lograr posiciones estratégicas, caso 

concreto del grupo corderista encabezado por Raimundo Ordóñez y el delegado de Economía Cornelio García, que tratan 

de apoderarse de la delegación de Gobernación que dejó vacante Alfredo Moctezuma, promoviendo a Raúl Santander, 
quien fuera hombre de confianza de Arturo Barraza, señalado de utilizar en su favor programas sociales en el libro Las 

Manos Sucias del PAN, del periodista José Reveles. En este escenario es como sucede el proceso electoral interno de 
Acción Nacional, sin que la dirigencia estatal presidida por Alejandro Moreno Abud, pueda controlarlo y evitar agarrones 

en los siete distritos. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Criterio-La Silla… La macabra estadística de los muertos En un país donde se festeja a los muertos, contabilizar 
cadáveres se ha convertido en una obsesión. 

Ese país, por supuesto, es México, donde con precisión de contador público se lleva un registro de fallecidos desde el 

momento en que Felipe Calderón decidió que alguien debería enfrentar a las bandas delincuenciales (47 mil 515 
cadáveres, según precisaba anoche el diario El País). 

Lo que nunca he sabido es dónde y quién comenzó el conteo. ¿En qué momento se designó al primer asesinado? ¿En 

qué sitió cayó, y cómo se llamaba esta persona? ¿Por qué ese muerto y no el anterior? 

Lo cierto es que los números de la necrofilia son parte de nuestra cultura. Durante el gobierno de Carlos Salinas de 

Gortari el PRD llevaba con fascinación, yo diría que morbosa, una estadística de cuántos militantes del Frente 

Democrático Nacional y del PRD habían muerto a manos del gobierno o de fuerzas rivales, y anunciaba la cifra cada vez 
que podía. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

En Guadalajara, en los años 90, los periodistas comenzamos a hacer un recuento de personas que habían sido 

atropelladas y muertas por unidades del transporte urbano. Hasta incluimos el gráfico de un “muertómetro” diario en una 

de las páginas del periódico donde un servidor trabajaba. 

Hace poco el conteo en Hidalgo (y en todo México) era de personas muertas a causa del AH1N1. 

Ahora que termine el gobierno de Felipe Calderón, ¿pondremos el contador en cero y comenzaremos una segunda 

vuelta? ¿Mantendremos la estadística pese a que haya otro gobernante? ¿Buscaremos otro pretexto para llevar una 

cuenta necrofílica? (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien ya está metida de lleno en el proceso electoral federal es la diputada hidalguense Paula Hernández 
Olmos, quien ayer fue designada por el aspirante presidencial priista Enrique Peña Nieto, junto a Héctor Velasco, 

como coordinadores de giras e invitados especiales durante la campaña de Peña Nieto. Dicen que la diputada fue 
ampliamente recomendada por su trabajo, por lo que no dudaron en confiarle la coordinación. 

Que hablando de hidalguenses en el proceso electoral federal, que quien también asumió una nueva responsabilidad en 
el CEN del PRI es el ex gobernador de Hidalgo, Miguel Osorio, quien dejó la Secretaría de Operación Política y 

desde ayer ya se hace cargo de la Secretaría de Organización del PRI, en lugar de Ricardo Aguilar. Dicen que el 
hidalguense ya es de la entera confianza de Pedro Joaquín Coldwell. 

Que para alcanzar la candidatura a la diputación federal por Pachuca no hay nada definido aún, ya que la actual 
alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, no tiene nada en firme, la carrera se encuentra muy pareja con Alfredo 

Bejos, sin dejar de lado al joven Ricardo Hernández Gallego, quien fuera suplente en su oportunidad del actual 
gobernador en la búsqueda por la Casa Rule, de quien sus momios siguen a la alza. 

Que quienes dieron de qué hablar en el Valle del Mezquital son por lo menos un centenar de militantes del Partido 
Verde quienes hicieron una manifestación en contra de su propio partido, pues responsabilizan directamente a Jorge 

Malo de ser el culpable de haber perdido la elección municipal. Sin embargo, lo que más llamó la atención es que ahora 
resulta que los presuntos indignados pretenden renunciar al PVEM y afiliarse al PAN. Nada más falta que Alejandro 

Moreno los acepte. 

Que uno de los informes más esperados por los habitantes es el de Huejutla, que será este día en el Auditorio 

Municipal. Pero dicen que el más interesado es el alcalde electo Alfredo San Román, de quien dicen, ya tiene asiento 
reservado en primera fila, pero aparecerse como el gran salvador del municipio, pues hay quien dice que este día habrá 

rechiflas y hasta manifestaciones en contra del panista Alejandro Nava. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Si hubiese un acuerdo, por supuesto que lo firmo, pero más que firmarlo es la voluntad lo que debe prevalecer de 

apegarse estrictamente a la ley.” 

Francisco Olvera, gobernador del estado, sobre la vigilancia que mantendrá para que recursos públicos no sean 

desviados a campañas.  

“Pedimos un debate de ideas entre las cuatro fórmulas de precandidatos a diputados federales de Pachuca, que 

debatamos nuestras propuestas para que la gente conozca quienes somos.” 

César Lemus, aspirante del PRD a diputado federal, pide que la elección de candidatos sea pareja y no haya 
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favoritismos. 

“Soy respetuosos de la ley, de tal forma he decidido comenzar mi periodo en el actual Palacio de Gobierno.” 
 

Edgar Reyes, alcalde electo de Atotonilco de Tula, sobre su rechazo a utilizar la nueva sede de la presidencia municipal. 

631 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que los habitantes de Huasca de Ocampo se encuentran muy preocupados, pues han visto cómo las 

personas que tomaron el edificio de la Presidencia Municipal por asuntos pos-electorales han saqueado sin miramiento 
alguno las instalaciones. El problema serio es que no se conforman con sacar mobiliario y equipo de las oficinas, sino que 

también los han visto salir con documentos oficiales, como libros del Registro Civil y formatos de Actas de Nacimiento, 
por lo que peligra la seguridad jurídica de los ciudadanos. 

que la renovación de la dirigencia estatal de la CNC pudiera darse hasta después de la elección federal de julio, esto para 

evitar que se pierda ritmo durante las campañas políticas, pues la Confederación Nacional Campesina es una agrupación 
afiliada al PRI. Pese al retraso, se mantienen los nombres de Héctor Pedraza y David Hernández Madrid como 

posibles dirigentes, además de Alejandro Ramírez Furiati (actual secretario general de ese sector en la entidad) 

y Raúl Meneses, ex dirigente de Vanguardia Juvenil del comité nacional de la CNC y actual delegado de ese sector en el 
Estado de México. 

que al interior del Cobaeh ya se están disputando la titularidad de esa dependencia entre Inocencio Rigoberto 

Valencia Pérez, de quien nunca fue oficializada su baja de esa dependencia, como se había acordado en diciembre, 
yNarciso Gutiérrez, director administrativo del Cobaeh. ¿Se quedará alguno de ellos con el cargo? 

que ahora que la diputada federal hidalguense Paula Hernández Olmos fue nombrada coordinadora de Invitados 

Especiales para las giras de campaña de Enrique Peña Nieto, renace la versión de que Joel Guerrero, secretario de 
Educación Pública en Hidalgo, podría tener un cargo dentro de la estructura de su partido, ya sea como integrante de la 

campaña presidencial, o dentro del CEN del PRI. ¿Será? 

que Andrés Espinoza, precandidato fallido del PRI a una diputación por la Huasteca y ahora aspirante panista, anda de 

capa caída porque perdió la elección de la Unión de Comerciantes, Locatarios y Ambulantes (UCLA) debido a que su 

gallo Jerónimo Sánchez se quedó en la orilla en el proceso de renovación de dirigentes hace un par de meses y, ahora, 
esta misma semana le repitieron la dosis en otra organización de comerciantes ambulantes, pues el candidato al que 

apoyaba no ganó la elección. 

que en Alfajayucan andan alborotados con una posible renuncia masiva de miembros del PVEM, quienes presuntamente 
pasarán a engrosar las filas del PAN. El asunto, sin embargo, no se había concretado, lo que hace suponer que existen 

intensas negociaciones de los verdes para evitar una sangría en pleno inicio de campañas. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El Congreso estatal abordará el caso del presunto abuso sexual contra reclusos del Cereso 
de Tula por el ex director Manuel Negrete García… ¡No a la impunidad! (redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Voces de Radio Pasillo dan por hecho que Omar Fayad Meneses solicitará en cualquier momento licencia al cargo de 

diputado federal para contener por una senaduría el próximo 1 de julio. 

El también dirigente estatal del PRI, quien se ha mantenido alejado de la prensa los últimos días, es el más posicionado 

entre la sociedad hidalguense. 

A pesar de que algunos aseguran que hasta el momento “no hay nada para nadie”, pues las decisiones sobre los 
abanderados tricolores aún se toman, el ex alcalde de Pachuca parece tener ventaja sobre los demás aspirantes a la 
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Cámara alta. 

En Radio Pasillo se dice que Fayad Meneses haría fórmula con su compañero en San Lázaro, David Penchyna Grub, 
quien parece perfilarse para buscar un escaño en la Cámara de Senadores, aunque también se menciona con insistencia 

al ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto. 

Donde el PRI estatal tiene problemas en el acomodo de algunos aspirantes a diputado federal, como el secretario de 

Desarrollo Social, Víctor Velasco Orozco, quien nada más no levanta en la Huasteca, donde la presencia de la oposición 
es importante. 

Ante esta situación, corre el rumor de que el funcionario podría ser ubicado en un distrito menos difícil. 

Otro priista que no claudica en el legislador local Onésimo Serrano González, quien se sigue promoviendo en los distritos 
de Tula y Actopan, a pesar de que estos parecerían estar reservados para los secretarios estatales de Gobierno, 

Fernando Moctezuma Pereda, y de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado, respectivamente. 

El dirigente estatal de la CNC confía en que una decisión de último momento le dé la oportunidad de competir por una 

curul en la Cámara de Diputados federal. 

En Radio Pasillo se comenta que en cualquier momento el ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong será nombrado 

secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. 

Esta cartera es tercera más importante en la cúpula nacional del tricolor, ya que estatutariamente sólo está debajo de la 
Presidencia y la Secretaría General. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

César Lemus Arias y Daniel Juárez Pérez, precandidatos del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a diputados 

federales por el VI distrito con cabecera en Pachuca, piden claridad en el proceso interno, porque desconocen con 

precisión cómo se van a elegir quienes serán postulados. 

Al Tango  

De entrada generaron dudas sobre la honestidad del proceso y pidieron que si se aplicarán encuestas, que éstas no 

vayan a ser cuchareadas, es decir manipuladas por la comisión electoral. Seguramente nadie les ha dicho que las 
encuestas son como el lema zapatista “de quien las trabaja…”, o sea, de quien las paga. Ingenuos ¿no? 

 (Alberto Witvrum, página de internet) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Paula Hernández: La labor de la legisladora federal representa un importante activo para su partido, por ello 
no resulta extraño el nombramiento que obtuvo ayer como coordinadora de Invitados Especiales en el equipo de 

campaña del precandidato priista a la Presidencia de México, Enrique Peña Nieto. Esa designación es reflejo de la 
posición que ella y otros hidalguenses obtienen en el ámbito nacional debido a su desempeño.  

Abajo-Francisco Patiño: Este perredista es uno de los más apuntados para alcanzar un lugar como diputado, tanto así 

que no conforme con ser aspirante por Pachuca, también aparece como suplente de Ricardo Raúl Baptista González, ello 

en el distrito de Tula. Ante este panorama es claro que Patiño Cardona aprovechará cualquier oportunidad que se 
presente para acceder como sea a este cargo de representación popular.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MAL 

Al parecer el trabajo del equipo de transición en el municipio de Mineral de la Reforma no marcha del todo 

bien ya que el alcalde electo, Filiberto Hernández Monzalvo, ni siquiera se saluda con Miguel Escamilla, aún 
presidente municipal. Los grillitos del municipio afirman que el problema entre ambos personajes surgió porque los 

libros contables no cuadran, ni siquiera volviéndolos a escribir, y el problema es tan grande que rebasa ya las 
posibilidades de ese ayuntamiento. 

ASCENSO 

Para los grillos enterados del proceso de selección de candidatos a diputados federales en el PRI, no pasaron 
inadvertidos algunos signos y señales respecto a un calificado aspirante: primero; la petición desde el más alto de los 

niveles, para que su nombre fuera incluido en la lista de los ex presidentes municipales de Pachuca, cuando había sido 

involuntariamente omitido en el discurso de la alcaldesa Geraldina García Gordillo el pasado domingo. Segundo; 
cuando después de no haber sido tomado en cuenta para las encuestas para el distrito electoral con cabecera en Pachuca 

por un diario local fue reconocido y agregado al día siguiente en las mismas páginas. Sí, nos referimos a Juan Manuel 
Sepúlveda Fayad, quien ha ido de menos a más en la carrera por la diputación federal. 

TRANSPORTE 

Nuevamente los transportistas inconformes por el elevado costo del combustible y refacciones se 
presentaron en Palacio de Gobierno para solicitar el apoyo de las autoridades. Además de un incremento a las 

tarifas, los afectados señalaron que la invasión de rutas y la presencia de unidades provenientes de otros estados, 

afectan seriamente su labor. Desafortunadamente en la mayor parte del estado ese problema prevalece y parece ir en 
aumento. 

INCERTIDUMBRE 

En la sede estatal del Partido Revolucionario Institucional hay incertidumbre porque todos los empleados 
quieren saber si el presidente Omar Fayad renunciará. Y es que Fayad Meneses parece perfilado a una 

candidatura al Senado de la República y ello generaría cambios inmediatos en la estructura partidista. Uno de estos 

asuntos será la renovación de la dirigencia de la Confederación Nacional Campesina (CNC), la cual estaría planteada para 
fin de mes pero que seguramente se pospondrá debido al proceso interno de selección de candidatos. 

(Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
       Criterio                                                   Vía Libre 

  
Visto Bueno 

 
 
 

 


